

Fecha:05-10-2024Pág.:14Tiraje:8.100Medio:Diario ConcepciónCm2:861,7Lectoría:24.300Supl.:Diario ConcepciónFavorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Ministro Grau viajará a Neuquén con el gobernador Díaz a buscar gas y petróleo a menor costo

TITULAR DE LA CARTERA ENCABEZÓ PRIMERA SESIÓN DEL FORO ESTRATÉGICO Y SECRETARÍA EJECUTIVA DEL PLAN PARA BJOBÍO

## Ministro Grau **viajará a Neuquén** con el gobernador Díaz a buscar **gas y petróleo a menor costo**

Asistirán a Feria Nacional del sector el próximo 23 de octubre. La idea es considerada como la materialización de una de las 32 medidas contempladas en la Plan de Reforzamiento de la Industria.

Edgardo Mora Cerda edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

En dependencias del Gobierno Regional de Biobío sesionó por primera vez el Foro Estratégico y Secretaría Ejecutiva, que son instancias que conforman la gobernanza el Plan de Reforzamiento de la Industria Regional para Biobío, tal como lo adelantó en entrevista con Diario Concepción, el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, quien encabezó el encuentro.

"Para la implementación del plan se requiere de una gobernanza que asegure, por una parte, la participación de una diversidad de actores involucrados y, por otra, de una efectiva capacidad de gestión, lo que se empieza a gestionar desde este viernes".

"Primero tendremos una reunión de la Secretaría Ejecutiva, que es un espacio dedicado especialmente a la gestión, es decir cómo van avanzando cada una de estas 32 medidas y esperamos prontamente también traer un equipo ejecutivo que pueda trabajar esto desde la Región y, además, tendremos un Foro Estratégico. que es un espacio más amplio, donde participan no solo quienes están acá, sino que hartas más personas con la idea de ir construvendo, justamente, esta visión de largo plazo e ir revisando qué partes del plan están funcionando bien y a qué partes hay que darles un impulso mayor", explicó Nicolás Grau.

Del mismo modo, destacó que se trata de un plan que partió el mismo día que fue lanzado. "Ese día, luego del lanzamiento, nos juntamos con proveedores de la empresa Huachipato que estaban en riesgo a propósito del cierre de la usina, estuvo el Ministerio del Trabajo y Corfo, contando cómo iba a ser ese proceso y después, en conjunto con el gobernador v. en ese momento, con la ministra de Obras Públicas, Jéssica López, conversamos con empresarios v sindicatos, respecto de cuáles eran las obras de inversión pública más relevantes, para efectos de dar un ma-



32

medidas contempla el plan.

yor impulso al desarrollo productivo de la Región".

De acuerdo con el Ministerio de Economía, Fomento y Turismos el Foro Estratégico está conformado por el Gobierno Central, el Gobierno Regional, la Corporación Desarrolla Biobío, representantes de sindicatos, gremios empresariales, empresas públicas, academia, parlamentarios y Delegación Presidencial Regional.

## Secretaría Ejecutiva

En cuanto a la Secretaría Ejecutiva, será responsable de llevar adelante el plan en su cabalidad y podrá tomar decisiones sobre el diseño de políticas públicas y las modalidades de implementación. Este equipo sería presidido por la Corporación Desarrolla Biobío en conjunto con el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, y participarían representantes del Gobierno Regional, representantes de los sindicatos y otros de la sociedad civil presentes en el Foro Estratégico, la Delegación Presidencial, Corfo Biobío y el Ministerio del Trabajo junto con las Seremis vinculantes según indicó el titular de la cartera económica.

## Viaje a Neuquén

Rodrigo Díaz, gobernador regional de Biobío resaltó que "para el Gobierno Regional Biobío es una Región industrial que es unos de los temas claves planteados en la Estrategia Regional de Desarrollo, ser una región industrial significa que queremos conservar esta característica de tener empleos que, agregando valor a materias primas, logran generar bienes y servicios que son comercializados, tener empleo industrial en una Región, significan puestos de trabajo de buena calidad, movilidad social, que muchas gente ha logrado articular distintas prestaciones de servicios que han consolidado un sistema universitario complejo, que han permitido que empresas logren graduarse en un alto estándar de prestación de servicios a la minería o fuera del país".

Rodrigo Díaz adelantó un viaje a la provincia de Neuquén, Argentina, a la Feria Nacional de Gas y Petróleo para el 23 de octubre acompañado del Ministro de Economía, Nicolás Grau, para reunirse con las autoridades de la provincia del país vecino y con empresas que están extrayendo gas y petróleo para ver cómo poner a disposición de las industrias regionales gas y petróleo que pueda servir para bajar los cos-

tos. "Un ejemplo concreto de cómo queremos que una de esas 32 medidas se pueda materializar", afirmó el gobernador regional.

La delegada presidencial, Daniela Dresdner, manifestó respecto del plan para Biobío que "es un plan que logra un acuerdo absolutamente transversal, no solo políticamente, sino que también de todos los sectores productivos, trabajadores y trabajadoras, de los gremios empresariales, de el mundo académico que es esencial para el éxito de un plan".

Iván Montes, vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria Regional y dirigente sindical de Enap Petrox, hizo ver que para la mesa tanto el plan de reforzamiento para la industria como la primera sesión de la Secretaría Ejecutiva y Foro estratégico, "representa un hito para la Región, sin ser triunfalista ni optimistas per sé, pero este plan, nos tiene muy esperanzados desde los sindicatos, federaciones y confederaciones y la central unitaria que participan en la mesa y tenemos todas las ganas de participar y ser un aporte".

Por su parte, Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío, gremio que agrupa al sector empresarial regional, expresó en relación al plan, que se trata de una gran oportunidad para la Región. "Está en nuestras manos transformar esta oportunidad en una realidad. Pasamos la primera etapa que puede ser la más fácil que es construir el diseño del plan, pero ahora hay que ejecutarlo y es ahí, donde todos debemos tratar de mirar en forma positiva y, realmente, comprometernos con esto", dijo.

Así mismo, el presidente de CPC Biobío contó que "nosotros como sector privado nos sumaremos al plan, comprometidos al plan ylo importante es que tengan acciones concretas y que podamos a través de la gobernanza, ir controlando para ver que realmente se ejecuten", concluyó.

## OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



